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多議発第48号 

令和６年９月４日 

 

多良木町長 吉 瀬 浩一郎 様 

 

多良木町議会議長  佐 信 行 

 

一般質問について 

 

令和６年度第３回多良木町議会（９月定例会議）において、次のとおり質問される予定で

あるから、あらかじめ通知します。 

 

質 問 者 ⑨落合 健治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 中学校跡地に

ついて 

(1) 町長は土地改良・土地開発とどう利用するのかは別々に計画

を進めると答弁されたが、現在どの課が計画をたてどのよう

な考えがあるのか伺いたい 

 

(2) 計画（タイムスケジュール）はどう考えているのか伺いたい 

 

(3) 広く住民の意見を聞く考えはあるのか伺いたい 

 

町 長 

２ 行政区の在り

方について 

 

(1) 人口減少・防災などの観点からも見直す事が必要ではないの

か 

 

ア 必要と考えるならばどのような方法を考えているのか 

イ 必要ないというならばその理由は 

 

町 長 

教育長 

３ 公民館活動に

ついて 

 

 

 

(1) 本町において公民館活動は、地域住民の繋がりや防災訓練の

拠点でもあり重要だと思うが、今後どうお考えか 

 

ア 区長、公民館長とのこれまでの取り組みは 

イ 今後どのような取り組みをしていくのか 

ウ 社会福祉協議会などの他団体との連携の考えは 

町 長 

教育長 

４ 交通指導員の

報酬について 

(1) 報酬は、適正・近隣町村とのバランスなどを考え見直しなど

はされているのか 町 長 
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質 問 者 ②坂口 幸法 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 防災・減災対

策全般につい

て 

(1) 先月８日午後４時４３分頃、日向灘を震源とする最大震度６

弱の地震が発生し「南海トラフ地震臨時情報巨大地震注意」

が初めて発表されました。宮崎県で最大震度６弱を観測し、

県内の広い範囲で最大震度４の揺れを観測し、本町を含む上

球磨４カ町村も最大震度４の揺れを観測した。そこで今回の

南海トラフ地震臨時情報発表に伴う防災対応について伺いた

い 

 

(2) 大規模災害時、孤立化する地域に対しての食料や飲料水など

最低限必要な備蓄品及び倉庫の整備は改善しつつある。今後

は被災地域での通信手段の確保や非常用電源の確保は喫緊の

課題と思われるが、いかがお考えか 

 

(3) 前の一般質問で大規模災害時の指定避難所（屋内運動場）の

空調設備整備等について質問を行い、今後は町民体育館での

整備を進めるとの答弁であった。そのような状況の中、国は

国土強靭化の観点からも重要な取組である学校の体育館への

空調設備の導入を推進するため新設の場合に限り、空調設置

について補助率を１/３から１/２の引き上げを行っていて、

令和７年度までの時限立法である。そこで中学校体育館の空

調設備設置について検討できないか 

 

(4) 大規模自然災害の時代を迎えて、防災の知識と実践力を併せ

持つ防災士の育成は喫緊の課題である。また、先般防災士資

格取得のため５０数名の町民がチャレンジしたと聞き及んで

いる。今後は防災士の育成並びに地域住民の防災意識の向上

は勿論のこと、総合的な危機管理体制の充実・強化を図るた

め専門的な防災危機管理者（消防・警察・自衛隊ＯＢ）の必

要性を感じるがいかがお考えか 

 

町 長 

２ カスタマーハ

ラスメントに

ついて 

 

(1) カスハラとは「カスタマーハラスメント」を略した言葉で、

顧客や取引き先から受ける嫌がらせや、過度なクレームなど

著しい迷惑行為のことを指す。カスハラ対策のため、民間企

業の間ではマニュアルを整備する動きもあるが、明確な解決

法はまだ確立されていない。カスハラの被害は民間企業だけ

でなく、官公庁や自治体で働く公務員にも及んでいることか

ら、職員をカスハラから守る対策についていかがお考えか 

 

町 長 

３ 職員採用試験

について 

 

(1) 公務員のなり手不足は全国的な課題で公務員試験に挑む人が

減り続けているそうである。都市部に比べ、民間との競争力

が少ない市町村でも受験倍率は低下気味である。県市町村課

のまとめによると、熊本市を除く県内４４市町村の大卒程度

の平均倍率は１３年度の７.９８倍に対し２２年度は６.５２

倍に下落している。こうした傾向への対策として自治体間で

町 長 
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広がっているのが試験内容の見直しである。１８年度の宇城

市を皮切りに、２１年度に玉名市、２２年度に荒尾市、２３

年度に八代市が教養・専門試験を止め、民間企業の採用試験

で一般的に用いられている適性検査を導入したそうである。

今後職員人材確保の観点から導入する必要性があると思うが

いかがお考えか 

 

 

 

質 問 者 ⑤源嶋 たまみ 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 熱中症対策に

ついて 

(1) 高齢者支援についてのお考えは 

 

(2) 学校支援についてのお考えは 

 

(3) 職員や委託事業者への支援についてのお考えは 

 

町 長 

教育長 

２ 人吉球磨地方

に関わる交通

網の整備につ

いて 

(1) 熊本都市部から球磨郡に入るには、主に国道２１９号線か高

速道路、国道４４５号線、五木・宮原線の県道２５号線しか

ない。高速道路の一部が崩落すれば陸の孤島となってしま

う。回避する道路の整備が必要だと思うが考えを伺いたい 

 

(2) Ｍ９地震といわれる「南海トラフ地震」宮崎、鹿児島県民の

受け皿として人吉球磨地方が上がっているが、移動手段とし

ての道路の整備が出来ていない。県内外の自治体と連携して

対策を国・県に要望していくべきだと思うが考えを伺いたい 

 

町 長 

 

 

質 問 者 ⑥久保田 武治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 町長のマニ

フェストにつ

いて 

(1) 町長在任期間が４か月余となったが、掲げたマニフェストの

前進と達成のための取り組みについて伺いたい 

 

ア 若者の人口増と働く場所の確保が最優先の課題と述べら

れたが、どのように取り組まれるのか 

イ 基幹産業の農林業を支え、農産物のブランド化と日本遺

産を活用して多良木町をブランド化すると述べられた

が、どのように取り組まれるのか 

ウ 町行政が農林商工業、観光などを組み合わせた経営戦略

を提起し、人が集まる魅力的な力強い町づくりをめざす

と述べられたが、どのように取り組まれるのか 

 

 

町 長 
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質 問 者 ⑧猪原 清 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 行政区割の見

直しについて 

(1) 人口減少により地区によっては今後数年で隣保班長等、区の

役員不在という状況を迎える行政区が出てくる可能性があ

る。そうなれば回覧配布やリサイクル作業、体育祭参加等に

も当然支障が出てくることになる。行政区割りを検討せざる

を得ない時期は近い将来必ず来ると思うが、町長はどのよう

に考えているのか 

 

町 長 

教育長 

２ 町民の安心・

安全な生活を

高める施策に

ついて 

(1) 記録的な猛暑で熱中症が多発する中、生活保護世帯や高齢世

帯などへのエアコン設置への補助が広がっている。本町でも

検討できないか 

 

(2) 終わりが見えない新型コロナワクチン接種への負担軽減策を

検討できないか 

 

(3) 防災計画に障がい者の声や視点を取り入れることが重要だと

考えるが、どのように進めるのか 

 

(4) 「高すぎる国保税」への支援を行っている自治体がある。検

討できないか 

 

(5) 町道の維持については、県内の多くの市町村の道路行政が

「予算」「人」「技術力」の三つの不足に直面しているとの指

摘がある。本町の実状と対応、対策を伺いたい 

 

(6) 高齢者の交通事故防止のために、安全運転支援装置の助成を

行う自治体が広がっている。検討できないか 

 

町 長 

３ 川辺川ダム建

設問題につい

て 

(1) 気候変動による大雨で各地のダムで緊急放流が行われてい

る。日本で最大級のダムになる川辺川ダムで緊急放流が起こ

れば、下流域の洪水被害が拡大される恐れがある。ダムでは

なく、住民が求める治水対策の実施こそ必要だと思うがどの

ようにお考えか 

 

(2) 人吉の被災者の声は、「もっと土砂を撤去し、可能なかぎり

河床の掘削をしてほしい。ダムができれば清流が失われる。

豊かな川辺川・球磨川を守ってほしい」と言うものである。

２０２０年の洪水の再来に備えて、堤防の嵩上げを含め、ダ

ムによらない治水対策を実施する必要があると思うがどのよ

うにお考えか 

 

町 長 



   - 5 - 

２ 空き家、空き

土地活用で財

団との連携を 

 

(1) たらぎ財団では移住定住推進やＩＣＴ企業との協働を企画し

実施しているが、今後は町と財団で密に連携し、空き家や空

き土地の活用方策を考えるべきでは 
町 長 

３ 中学校跡地の

活用は 

 

 

(1) 町長は以前、「中学校が移転改築完了の際には跡地活用の協

議を始める。」と言っていたが、いつから具体的活用方策につ

いての協議を始めるのか 

町 長 

教育長 

４ 消防費につい

て 

(1) 町では各地区で消防団員が各戸を訪問し消防費を徴収してい

る。その使途はともかく、「特別職の地方公務員」とされる消

防団員が消防費、いわゆる寄付という意味合いで受け止めら

れかねない現金を徴収していることについて町長はどのよう

に考えているのか 

 

町 長 

５ 町長選挙出馬

の意思は 

 

(1) 町長選挙まで半年となった。町長にはまだやり残している課

題が数多くあると思うが、３選を目指す考えは 町 長 

 


